

Aux candidat(e)s à l'élection municipale de Kazabazua de 2025

L'Association des lacs de Kazabazua (ALK) est une corporation regroupant des résidents, saisonniers ou permanents, qui vivent sur différents lacs de la municipalité de Kazabazua. Actuellement, notre Association comprend neuf lacs: Danford, Little Danford, McConnell, Lyons, McAuley, Shea, Egg, Red Pine et Farm.

Au fil des ans, nous avons entretenu un partenariat productif avec les conseils municipaux de Kazabazua. Nous espérons que le prochain conseil pourra lui aussi collaborer avec nous sur des questions d'intérêt commun.

À cette fin, notre Conseil d'administration a préparé le questionnaire ci-joint, qui porte sur des enjeux de grande importance pour nos membres, à savoir la préservation de nos lacs et rivières, le financement pour une deuxième étude de la santé des lacs, les fêtes techno ('raves'), l'activité minière et les stations de lavage de bateau.

Vos réponses à nos questions seraient très appréciées ; elles seront partagées avec nos membres.

Nous vous remercions de votre intérêt et de votre coopération.

Chadrick Buffel,

Président,

Association des lacs de Kazabazua

Merci de bien vouloir répondre à ce questionnaire et de nous le retourner d'ici le 15 octobre 2025, soit par courriel à chadrickray@icloud.com, soit par la poste à l'adresse suivante :

Association des lacs de Kazabazua, C.P. 254, Kazabazua (Québec) JOX IXO.

1. Protection des lacs et des rivières - En 2017, la responsabilité de faire respecter les règlements a été transférée de la MRC aux municipalités. Dans leurs rapports de 2016 et 2018 sur la santé de nos neufs lacs, l'Agence du bassin versant des 7 (ABV-7) recommandait à la MRC de 'développer des mécanismes efficaces permettant de surveiller l'application des règlements' et à la Municipalité de 'faire preuve d'intransigeance dans l'accord de tout nouveau permis et projet amenant une densification de l'occupation des rives et de nouvelles activités récréotouristiques qui risquent d'affecter l'état de santé des lacs'.

Vous engagez-vous à suivre ces recommandations ? Oui, je m'engage à suivre les recommandations de l'ABV-7. Je soutiens fermement le développement de mécanismes efficaces pour surveiller l'application des règlements et je serai intransigente quant à l'octroi de nouveaux permis ou projets pouvant nuire à la santé de nos plans d'eau.

2. Financement - En 2016 et 2018, la Municipalité et l'Association des lacs de Kazabazua ont cofinancé une étude de la santé de nos neuf lacs par l'Agence du bassin versant des 7 (ABV-7). Les résultats de cette étude doivent servir de données de référence pour une deuxième étude des lacs en 2026 et 2027.

Seriez-vous prêt(e) à recommander au Conseil d'accorder un soutien financier à l'ALK pour cette deuxième étude ? Oui, je recommanderai au Conseil municipal d'accorder un soutien financier à l'ALK pour la réalisation d'une deuxième étude de la santé des lacs en 2026–2027. Ces données sont essentielles pour orienter nos politiques environnementales.

3. Raves - En 2019, 2020 et 2021, des parties rave sur des propriétés privées ont perturbé la paix et la tranquillité de nombreux résidents, permanents et saisonniers. (Elles ont aussi suscité de vives inquiétudes concernant la propagation du Coronavirus.)

Compte tenu des perturbations que causent ces fêtes de musique électronique, seriez-vous disposé(e) à les interdire ? Oui, je suis disposée à soutenir une interdiction des fêtes rave sur les propriétés privées lorsque celles-ci perturbent la tranquillité publique et posent des risques sanitaires ou environnementaux. La paix des résidents doit être respectée

4. Activité minière - L'une des concessions minières (claims) accordées par la Province est très proche de la rive est du lac Shea. Elle doit être renouvelée le 1^{er} octobre 2027. Le 15 septembre 2025, l'ALK a adressé à la MRC une lettre demandant que, dans le cas où cette concession ne serait pas renouvelée en octobre 2027, les terres qu'elle couvre bénéficient du même statut de protection que les terres entourant les autres lacs.

Soutiendriez-vous la demande de l'ALK ? Oui, je soutiendrai la demande de l'ALK visant à accorder un statut de protection aux terres concernées si la concession minière n'est pas renouvelée. La proximité du lac exige une vigilance accrue.

5. Stations de lavage pour bateaux - La station de lavage des bateaux de Kazabazua est tombée en panne.

Étant donné que les municipalités ont un rôle à jouer dans la protection des plans d'eau contre les espèces envahissantes, seriez-vous d'accord pour investir dans un système de lavage des bateaux à l'eau chaude et à haute pression ? Oui, je suis favorable à un investissement dans une station de lavage à l'eau chaude et à haute pression. Il est impératif de prévenir l'introduction d'espèces envahissantes dans nos lacs.

*À l'attention de M. Chadrick Buffel, Président de l'ALK,
Et des membres du Conseil d'administration,*

Merci pour votre travail rigoureux et votre dévouement à la préservation de l'environnement. Je demeure ouverte à une collaboration future avec l'ALK et ses membres.

Sincèrement,

Louise Schnubb

Candidate à l'élection municipale de Kazabazua 2025

We would ask that you please respond to the questionnaire by October 15, either by email to chadrickray@icloud.com or by mail at the following address:

Lakes Association of Kazabazua, P.O. Box 254, Kazabazua, Quebec J0X 1X0

1. Protection of lakes and rivers: In 2017 the responsibility of monitoring the enforcement of regulations protecting lakes and rivers was transferred from the MRC to municipalities. In their 2016 and 2018 reports on the health of our nine lakes, the Agence du bassin versant des 7 (ABV-7) recommended that tools be developed for monitoring the enforcement of regulations efficiently and that the Municipality remain uncompromising when granting new permits and approving projects which would increase the use of shores or new recreational and tourism activities on shores that might compromise the health of the lakes'.

Will you commit to following these recommendations? Yes, I commit to following the ABV-7 recommendations. I strongly support the development of effective tools to monitor regulation enforcement and will be uncompromising when reviewing new permits or projects that could harm the health of our water bodies.

2. Funding: In 2016 and 2018, the Municipality and the Lakes Association of Kazabazua cofinanced a study of the health of our nine lakes by the Agence du bassin versant des 7 (ABV-7). The results of that first study will be used as a baseline for a second study 2026 and 2027.

Would you be prepared to recommend to Council that financial support be provided to LAK for this second round of studies?

Yes, I will recommend that the municipal council provide financial support to LAK for the second round of lake health studies in 2026–2027. These data are essential for guiding our environmental policies.

3. Rave parties: In 2019, 2020 and 2021, Rave parties on private properties disrupted the peace and quiet of many residents, permanent and seasonal. (They also caused concerns related to the spread of the Coronavirus.)

Given the disruptive nature of these parties, would you be amenable to prohibiting these events? Yes, I am amenable to prohibiting rave parties on private properties when they disrupt public peace or pose health or environmental risks. Residents' peace and safety must be respected.

4. Mining: One of the mining claims granted by the Province is very close to the eastern shore of Shea Lake. This claim is due for renewal on October 1, 2027. On September 15, 2025, we sent a letter to the MRC requesting that, if this concession is not renewed in October 2027, the land it covers be given the same protection status as the land surrounding the other lakes.

Would you support LAK's request? Yes, I support LAK's request to grant protected status to the land in question if the mining claim is not renewed. The proximity to the lake requires heightened vigilance.

5. Boat washing station: The Kaz boat washing station has fallen into disrepair.

Considering that Municipalities have a role to play in protecting water bodies against invasive species, would you agree to investing in a hot water, high pressure boat washing system? Yes, I support investing in a hot water, high-pressure boat washing system. Preventing invasive species from entering our lakes is a municipal responsibility.

To Mr. Chadrick Buffel, President of the Lakes Association of Kazabazua (LAK), And to the members of the Board of Directors,

Thank you for your commitment to preserving our natural environments and for your willingness to collaborate with future municipal representatives. As a candidate in the 2025 Kazabazua municipal election, I am pleased to respond to your questionnaire and share my commitments.

Sincerely,

Louise Schnubb

Candidate for Kazabazua Municipal Election 2025